

水俣病訴訟弁護団全体会が六月午後二時から水俣市湯出の喜久屋旅館に全国の公害地から訴訟支援団が集まつて開き、情報交換した。その中で水俣病訴訟をめぐる因果関係などについて、今後因果関係などを

ついで立証責任を被告のチツソ側にもたせるよう運動することなどを確認した。

総会には弁護団二十二人と水俣病患者、水俣病を告発する会の会員など七十九人が出席した。戒熊連孝東

と七十一人が出席した。戒熊連孝東

真都公害研究所所長や井上正治九大名譽教授らの顔も見えた。山本茂雄団長が「水俣病裁判は

これまでの民事訴訟では解決できないものだ。これまでの判例や学説は

直接受けに立たない。これらの古い考え方を打ち破り、新しい法体制をつくるかがわたしたちの使命である」と決議を表明した。

また戒熊氏は「裁判をやることになる。水俣病裁判は勝たな

水俣
病

訴訟弁護団総会開く

会社側に立証責任を

ければ裁判そのものが悪いのだ。また公害裁判では現状（かじ）完全な条件を欠いている状態（じょうたい）も容認されなければならない」と無過失責任を企業側にもたせることを指摘し、注目された。

これに対し、灘谷榮蔵弁護士代表が「愚者家庭は一轍（いつじやく）結して皆さまの支持に従い戦います。正しい裁判ができるよう一層（いっそう）のご支援をお願いします」とお礼のことばを述べた。

総会報告では水俣病発生時から五月二十日の第四回口頭弁論まで弁護団が説明されたが、このあと弁護団事務局の千坂茂勝弁護士が基調報告の中で「通常の裁判では原告側に立証義務があるが、公害問題に限っては公害を出支金葉面が技術的にもすぐれている。水俣病裁判ではチツソ側に因果関係などの立証責任をもたせるよう強力な運動を展開する。また裁判のテンポを早めることも一つの問題だ」と語った。

また同日午後一時からは市公会堂で反安保公害をなくす全国連鎖水俣会が開かれる。席上、患者が訴訟文書を松永ほか、約一千人がデモ行進をする。

各地からの参考意見では新潟水俣病、富山イタイイタ病、安中カドミウム公害、力ネミライスオイル、大阪國際空港噪音公害など各弁護士代表が裁判などの実情を報告した。総会は午後五時半に終わり、同六時から愚者との懇親会に移った。